

## Escaso crecimiento e incremento de precios marcan gobierno de Calderón (El Financiero 20/08/08)

Escaso crecimiento e incremento de precios marcan gobierno de Calderón (El Financiero 20/08/08) Isabel Becerril Miércoles, 20 de agosto de 2008 Vislumbran industriales gris panorama económico en 2008. Concamín ajusta a la baja sus expectativas. Sólo se generarán 420 mil empleos en el sector formal. El segundo año del gobierno del presidente Felipe Calderón estará marcado por la pérdida de dinamismo económico y el repunte de los precios, asevera la Confederación de Cámaras Industriales (Concamín). Para los miembros del organismo, el panorama se ensombrece cada vez más, por lo que revisan el escenario económico del país y ajustan a la baja sus expectativas de inversión, producción industrial y manufacturera, y generación de empleo, y al alza su proyección de inflación. Según la Concamín, son cuatro los factores que nublan el ambiente económico: 1) El endurecimiento de la política monetaria (aumento en las tasas de interés). 2) El rezago en el ejercicio de la inversión en infraestructura. 3) El descenso en los pedidos procedentes de Estados Unidos. 4) La pérdida de confianza del consumidor nacional, por el efecto de la inflación sobre su poder adquisitivo y la incertidumbre sobre el empleo. En cuanto al Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) estiman que al cierre del año se ubicará en 5.6 por ciento, y para la actividad económica proyectan un avance de 2.2 por ciento, cifra menor al 3.3 reportado en 2007. La inversión productiva aumentará alrededor de 4.6 por ciento, ubicándose por abajo del crecimiento mostrado el año previo. A su vez, la producción industrial se elevará 1.2 por ciento, resultado menor al proyectado hace unos meses por la Concamín, de 1.9 por ciento. La Confederación también ajustó a la baja su cálculo sobre la producción manufacturera. Hace unos meses aseguraba que el sector cerraría 2008 con un avance de 0.9 por ciento; hoy estima que terminará en 0.3. Radiografía En el análisis "Radiografía de la economía y la industria mexicana", la cúpula industrial señala que el sector formal de la economía generará cerca de 420 mil empleos, equivalentes a la mitad de los creados en 2007. A inicios del año el organismo que preside Ismael Plascencia Núñez estimaba que en 2008 se crearían 612 mil plazas. La Concamín elevó su pronóstico de inflación de 4.9 a 5.6 por ciento. En el ámbito financiero también hizo ajuste a sus pronósticos: en tasas de interés aumentó de 7.90 a 8.20 por ciento y en el tipo de cambio hizo una reducción de 10.69 a 10.20 pesos por dólar. Advierte que en lo que resta del año se mantendrá el repunte de los precios, se elevará el precio del dinero y se mantendrá la fortaleza del peso respecto al dólar. Explica que el menor dinamismo esperado hacia diciembre hará que 2008 se convierta en el año con menor ritmo de avance para el sector fabril en el último quinquenio. Insiste en que el principal componente del sector industrial, las manufacturas, cerrará el año con un avance de apenas 0.3 por ciento, es decir que el estancamiento será una vez más su distintivo. En materia de empleos destaca que a junio el sector real de la economía generó poco más de 265 mil, en lo que constituye uno de los primeros semestres -después de varios años- más débiles en este renglón. Acerca del comercio exterior apunta que se ha intensificado su desaceleración. En las exportaciones totales y de manufacturas, la pérdida de dinamismo se acentúa conforme avanza el año. En ese contexto, en el documento se expone que en 2008 el intercambio comercial foráneo perderá dinamismo debido al enfriamiento del mercado estadounidense. Calcula que las exportaciones cerrarán el año con un crecimiento de 7.5 por ciento, mientras que las importaciones avanzarán 8.9 por ciento.